
 
 

COMMUNIQUE DE PRESSE TRISTAR LYON _ 29/02/2012 

 

 

TriStar Lyon 2012 aura lieu le 15 juillet 2012. 
 

Pour répondre à une demande de nombreux triathlètes et afin de proposer un événement de grande 

qualité, la date de cette seconde édition sera déplacée d’une semaine. 

 

NOUVELLE DATE et NOUVEAU SITE DE COURSE ! 

 

La seconde édition de TriStar Lyon se tiendra dans le quartier flambant neuf de La Confluence.  

 

La Confluence : le centre ville s’agrandit ! 

 
 

Ce nouveau quartier est situé dans la partie sud de la presque-île de Lyon, proche de la confluence du 

Rhône et de la Saône. Il agrandit de façon significative le centre ville. Cet espace urbain moderne, 

répond au critère de Haute Qualité Environnementale (HQE), il correspond bien aux valeurs et à 

l’esprit TriStar. Il regroupe des logements, l’Hôtel de région, un emplacement nautique et un centre 

commercial. 

 

Plus d’informations sur le site de course : ICI 

 

http://fr.wikipedia.org/wiki/Confluence_(Lyon)
http://fr.wikipedia.org/wiki/Presqu%27%C3%AEle_(Lyon)
http://fr.wikipedia.org/wiki/Confluent
http://www.lyon-confluence.fr/index.php?rubrique=1&sad_flag_ID=1


 
 

« La Confluence est un espace parfait pour le triathlon … s’il avait fallu penser un espace parfaitement 

aménagé pour l’organisation d’un grand événement de triathlon, le quartier de La Confluence à Lyon 

aurait été celui là…. » Laurent Urban, directeur TriStar France  

 

La partie natation se tiendra au cœur de la darse du nouveau port Rambaud, un lieu calme et propre, 

idéal pour 1 km de nage. Le parcours vélo sera constitué d’une boucle de 50km, il visitera les Monts 

du lyonnais au sud de la capitale des Gaules. Enfin, le parcours course à pied empruntera la grande 

promenade piétonne sur les quais de Saône en plein cœur de la Confluence.   

 

L’ensemble des parcours sera prochainement présenté sur le site : www.tristarlyon.com   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.lyon-confluence.fr/index.php?rubrique=576&sad_flag_ID=1
http://www.tristarlyon.com/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

_EN_ 
 

 

 

TriStar Lyon 2012 will be held from July 13 to 15, 2012. 

 

Responding to the request of many triathletes and in order to offer an event of the finest 

quality, the date of this second edition will be moved for one week. 

 

NEW DATE and NEW RACE PLACE! 

 

The second edition of Lyon TriStar will be held in the new part of the city: La Confluence. 

 

Confluence: the center is expanding! 

 

http://fr.wikipedia.org/wiki/Confluence_(Lyon)


 

This new district is located on the southern-most island of Lyon, near the confluence of the 

rivers Rhone and Saône which significantly expands the city center. This modern urban 

space meets the criteria of the High Environmental Quality (HQE) which perfectly 

corresponds with the values and the spirit of TriStar. The area offers accommodation 

possibilities with hotels, a dockside and a shopping center. 

 

More information on the race site: HERE 

 

 
 

“La Confluence is a perfect space for triathlon ... if we were to build a space perfectly 

adapted to the organization of a great triathlon event, the district of Confluence in Lyon would 

be chosen.”  Laurent Urban, TriStar France Director 

 

The swim leg of the race will take place in the heart of the new Rambaud harbor, a quiet and 

clean place, ideal for a 1 km swim. The bike course is a 50 km loop visiting the Lyon hills 

“Les Monts du lyonnais”. Finally, the run course will take place on the large pedestrian 

promenade on the banks of the Saône. 

 

All courses will be presented soon on the site: www.tristarlyon.com  

 

 

http://www.lyon-confluence.fr/index.php?sad_flag_ID=2
http://www.google.fr/search?hl=fr&q=port%20rambaud%20lyon&psj=1&gs_sm=3&gs_upl=3030l5211l0l6804l12l12l0l3l3l0l199l1200l1.8l9l0&bav=on.2,or.r_gc.r_pw.r_qf.,cf.osb&biw=1366&bih=651&wrapid=tlif133042560700310&um=1&ie=UTF-8&tbm=isch&source=og&sa=N&tab=wi&ei=Da
http://www.tristarlyon.com/

